

« Montagne, ouvre toi ! »

Un projet porté par l'association



Dès sa naissance en 2009, l'association Art'Borée Sens a engagé des actions d'éducation à un comportement respectueux des humains et de la nature. Toutes les actions sont menées avec le souci de favoriser :

- un comportement humaniste : égalité homme-femme et respect de l'autre quel qu'il soit, goût de faire soi-même, de créer, d'inventer, goût de l'effort et du partage...
- le lien à la terre, la découverte, l'apprentissage et le respect de l'environnement, des rythmes naturels et de la vie.
- les échanges culturels, pluridisciplinaires et interprofessionnels autour de la ruralité, de l'éducation à l'environnement et au développement durable, des activités de pleine nature.
- la mixité sociale, générationnelle et culturelle.

Depuis l'automne 2010, l'association est entièrement absorbée par la préparation d'un **festival de découverte de la montagne accessible** à tous prévu le **2 juillet 2011** au Genestou à **Borée (07310)**. De 10h à 17h seront proposés des ateliers découvertes sportives (une initiation à la descente en Fauteuil Tout Terrain, du trial en Joëlette, du tir à l'arc, une découverte VTT et tandem en aveugle, des activités de découverte des handicaps sensoriels et moteurs), des découvertes naturalistes (une exposition et animation volcanisme, une balade nature adaptée, deux séances de projection débat). Des animations plus culturelles égayeront cette journée : animation pain avec four à bois ambulant, découverte gustative, des intermèdes musicaux, une approche collective artistique... Un spectacle conté et simultanément signé en langue des signes française, pour tous, viendra clôturer une journée que nous espérons haute en couleurs et en saveurs, porteuse de mixité, de rencontres et de découvertes mutuelles, dans un esprit d'ouverture, de découverte de la nature et de la montagne.

Intitulé « **Montagne, ouvre toi !** », cette manifestation est une première action qui veut initier un concept, une dynamique de structuration culturelle et sociale du développement d'un massif trop peu connu. Il s'agit de créer un espace d'expérimentation et d'invention de la mixité en montagne, de son ouverture à tous et à tout ; un outil fédérateur pour un développement pluridisciplinaire et multiculturel. Il est essentiel que toutes les actions qui verront le jour, tel le festival, permettent à toutes les initiatives locales (agricoles, touristiques, éducatives, scientifiques...) de s'y retrouver, d'y coopérer, d'y mutualiser des moyens afin de maintenir une dynamique de vie sur l'exceptionnel massif Mézenc-Gerbier.

10h00 à 19h **Programme**

Panache d'activités sportives, naturalistes, culturelles, artistiques, **au départ du lieu dit « le Genestou »**

Dont des activités accessibles à tous

Des balades de 1h30

- **VTT-Tandem** animée par Olivier Bonnet, accompagnateur Cyclisme
- **Balade nature à pied ou en joëlette** animée par Olivier Matthis, de La Burle, Accompagnateur en Montagne, qualifié Handisport et expérimenté en joëlette



Des ateliers d'environ 30 minutes



- **Trial Fauteuil Tout Terrain et Joëlette** animés par Handisport Ardèche, Sabine et Emmanuelle avec les chevaux de traits
- **Tir à l'arc** animé par Nicolas Mathevet, animateur professionnel
- **« Odeurs et Saveurs »** animé par Pascale Andreux Quinon du Hameau Gourmand à Condas, cuisinière avec la nature

- **« Accessibilité »** animé par Vercors Handisport

Des découvertes culturelles

- Exposition « **volcans et paysages** » animée par le Centre Haroun Tazieff
- **Projection-débat expédition réchauffement climatique** animée par Handisport Ardèche

REPAS
12h00-14h00
À partir de produits bios ou locaux de qualité
12 € adultes
6 € enfants

Un marché d'artisanat et de produits locaux

à 17h30 RDV final pour tous autour du

Spectacle conté et signé (Langue des Signes Française) proposé par Patricia Mazoyer de la Compagnie La Main Tatouée

Que la montagne s'ouvre à tous ses trésors, à toutes et à tous... pour toujours plus d'humanité !

Localisation
Fléchage à partir de l'église



Dès sa naissance en 2009, l'association Art'Borée Sens a engagé des actions d'éducation à un comportement respectueux des humains et de la nature. Depuis l'automne, elle est absorbée par la préparation d'un festival de découverte de la montagne accessible à tous prévu le 2 juillet 2011 au Genestou à Borée (07310). De 10h à 17h seront proposés des ateliers découvertes sportives (une initiation à la descente en Fauteuil Tout Terrain, du trial en Joëlette, du tir à l'arc, une découverte VTT et tandem en aveugle, des activités de découverte des handicaps sensoriels et moteurs), des découvertes naturalistes (exposition et animation volcanisme, balade nature adaptée, 2 séances de projection débat). Mais aussi des animations culturelles en journée : animation pain avec four à bois ambulant, découverte gustative, intermèdes musicaux, une approche collective artistique... Un spectacle conté et simultanément signé en langue des signes française, pour tous, clôturera cette journée haute en couleurs et en saveurs, porteuse de mixité, de rencontres et d'échanges, dans un esprit d'ouverture, de découverte de la nature et de la montagne. Cette manifestation veut initier un concept, une dynamique de structuration culturelle et sociale. Toutes les actions qui verront le jour, tel le festival, permettront à toutes les initiatives locales (agricoles, touristiques, éducatives, scientifiques...) de coopérer, de mutualiser leurs moyens afin de maintenir un dynamique de vie sur l'exceptionnel massif Mézenc-Gerbier. Infos : 04 75 38 89 78